

## Vorlage an die Stadtverordnetenversammlung

Vorlagennummer: **STV/1379/2023**  
 Öffentlichkeitsstatus: öffentlich  
 Datum: 07.03.2023

Amt: Büro der Stadtverordnetenversammlung  
 Aktenzeichen/Telefon: - Al -/1032  
 Verfasser/-in: Frank Schuchard, Fraktion Gigg+Volt

Beratungsfolge	Termin	Zuständigkeit
Magistrat		Zur Kenntnisnahme
Haupt-, Finanz-, Wirtschafts-, Rechts-, Digitalisierungs- und Europaausschuss		Beratung
Stadtverordnetenversammlung		Entscheidung

### Betreff:

**Leitlinien zur Einwohnerbeteiligungssatzung und Durchführung einer  
 Einwohnerinformationsveranstaltung  
 - Antrag der Fraktion Gigg+Volt vom 07.03.2023 -**

### Antrag:

„Der Magistrat wird aufgefordert, so schnell wie möglich, spätestens jedoch bis zur Sommerpause 2023

- einen Entwurf für Leitlinien zur Einwohnerbeteiligungssatzung zu erstellen und diesen im HFWRDE-Ausschuss vorzustellen und
- die Gießener Einwohner/-innen im Rahmen einer Informationsveranstaltung über die neue Satzung und die Möglichkeiten der Beteiligung zu informieren.“

### Begründung:

Neben dem reinen Satzungstext der in der Februarsitzung 2023 verabschiedeten Einwohnerbeteiligungssatzung ist es für die Vermittlung der mit der Satzung verbundenen Ambitionen und Abläufe wichtig, dass es für die Einwohner/-innen einen darüber hinausgehenden Text mit Erläuterungen gibt, die sogenannten Leitlinien. Auch zur ursprünglichen Bürgerbeteiligungssatzung der Stadt Gießen des Jahres 2015 wurden solche Leitlinien entwickelt und veröffentlicht, die für vielen Gießenerinnen und Gießener ein wichtiges Instrument waren, sich dem Thema Beteiligung und deren Instrumenten zu nähern.

Bei der Überarbeitung der Satzung 2022/23 wurde diese aus Sicht der Antragstellenden essentielle Ergänzung nicht berücksichtigt. Dieses Versäumnis sollte schnellstmöglich beseitigt werden, wobei der 2015er-Text als Grundlage genommen werden könnte/sollte. Darüber hinaus sollte es eine Selbstverständlichkeit sein, dass den Gießener/-innen die neue Satzung und die damit verbundenen Möglichkeiten der Beteiligung so zeitnah wie möglich in einer eigenen Veranstaltung nahegebracht werden.

Frank Schuchard